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Ata Reunião Ordinária Colegiado de 5 de abr. de 2022
Participantes: Coordenação Biologia cristovam diniz Cristovam Guerreiro Diniz guilherme neto Helane Santos
karinafernandes585 José Antônio Renan Bernardi
Pautas: • Aproveitamento de disciplinas de biologia celular e limnologia: Patrick, Jéssica e Luane • Avaliação do
MEC/INEP • Documentos de comprovação de currículo e planos de disciplina • Plano de Gestão Compartilhada •
Alunos com dificuldades psicológicas
O ocorrido na reunião:
• Inicia-se a discussão com pauta proposta pela coordenadora do NAPNE Profa. Nívia Maria. Ela informa que alunos
do curso de biologia estão recebendo apoio do NAPNE e que uma de nossas alunas se encontra em situação difícil e
internada para acompanhamento psicológico. Informa ainda que a aluna tentou suicídio no dia 03/04/2022. Propõe a
realização de palestras para informação do corpo docente sobre os transtornos psicológicos enfrentados pela
comunidade acadêmica e pde ajuda da equipe docente para auxiliar no caso.
Os professores se dispõe a ajudar e temos longa discussão a respeito de cada um dos casos diferentes enfrentados
por nossos alunos e as diferentes formas de ajudar. Prof Guilherme fala que é preciso que ajudemos mas sem
facilitar a aprovação de alunos pois assim não estaríamos ajudando. Prof. Cristovam fala ainda que tem dificuldade
de lidar com essa questão e que por isso a pessoa mais indicada a lidar é a Profa. Helane que se dispôs
prontamente. Profa. Helane chama atenção ainda à necessidade de termos um psicólogo no campus e que isto deve
ser cobrado da direção de forma urgente.
• Colegiado se manifesta apoiando o parecer dos professores específicos de cada disciplina. Ainda é comentado pelo
Prof. Guilherme que é desnecessário o parecer do colegiado, bastando apenas o parecer do professor da disciplina.
Todas as solicitações de crédito de disciplinas foram acatadas.
• Prof. Cristovam faz pedido da coordenação para atualização dos planos de disciplinas de todos os professores do
curso. Informa ainda que conseguiu o acesso aos planos de disciplinas, entretanto não são todas as disciplinas que
tem plano de disciplina cadastrado e por isso se faz necessária a atualização dos mesmos. O colegiado estipula
prazo até julho.
• Ainda sobre a documentação do MEC Prof. Cristovam pede os documentos comprobatórios do currículo (03 anos) e
de formação com prazo até abril.
• Plano de Ação Compartilhada:
• Prof. Cristovam compartilha o parecer da PROEN sobre a construção do plano de ação pela comunidade e a Profa
Helane se disponibiliza a passar de sala em sala para apresentação do plano e discussão das sugestões. Prof.
Cristovam informa ainda que adicionará ao processo o plano elaborado em 2017 e a ata da reunião.
• Para publicidade do parecer o mesmo é adicionado a esta ata abaixo:
___________________________________________________________________
• DESPACHO Nº 77 / 2022 - RE/DES (11.01.10.07.02)
• Nº do Protocolo: NÃO PROTOCOLADO
• Belém-PA , 01 de abril de 2022.
• Prezada Pró-Reitora de Ensino,
• Trata-se do Plano de Gestão Compartilhado do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas do Campus Bragança,
elaborado e encaminhado à Pró-Reitoria do Ensino, em atendimento à Resolução IFPA/CONSUP- Nº 534/2021.
• Inicialmente, cumpre parabenizar a gestão do curso pelo envio do plano e pelo entendimento de sua importância na
condução dos processos de gestão de forma ampla e participativa, visando à melhoria permanente da educação
ofertada a partir das discussões dos indicadores de avaliação educacional e de planejamentos coletivos e
democráticos. As recomendações abaixo são apresentadas no intuito de ajudar a melhorar esse instrumento de
gestão.
• Do ponto de vista técnico, o plano apresenta os elementos previstos na Resolução IFPA/CONSUP- Nº 534/2021.
Contudo, não se evidencia dentre os documentos apensados, inclusive na própria ata do colegiado do curso, o
processo de elaboração do plano, que deve ser realizado a partir de debates dos resultados das avaliações do curso.
Ainda que a coordenação ressalte que os estudantes tem acesso aos documentos do curso, é importante que os
debates sejam realizados no colegiado e junto à comunidade acadêmica antes da elaboração do plano, evitando uma
possível percepção de que o documento foi elaborado unilateralmente e apenas levado ao colegiado para aprovação.
Sua elaboração precisa ser coletiva. Caso tenha sido devidamente debatido e elaborado coletivamente pela
comunidade acadêmica, e que tais procedimentos apenas não estão devidamente evidenciados no processo,
recomendamos instruir o processo com documentações que comprovem essas etapas.
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• Outro ponto a destacar é o que o plano apresenta a informação de que não houve avaliação do curso pela CPA.
Está informação está correta? Por ocasião de uma avaliação feita com este curso pela CPA Institucional, PROEN e
Diretoria de Avaliação Institucional, em 2020, verificamos que havia uma CPA local bastante atuante realizando a
avaliação dos cursos periodicamente. Recomendamos verificar se, de fato, não houve nenhuma avaliação desse
curso.
• As metas estão muito dando destaque demasiado às avaliações do curso e à realização de reuniões.
Recomendamos prever metas quantitativas e qualitativas em resposta às deficiências detectadas nas avaliações já
realizadas neste curso. Por exemplo: há meta de aquisição de livros? De implementação da política de
curricularização da extensão, conforme PPC? De aquisição de insumos ou de melhoria dos laboratórios? De criação
ou fortalecimento de grupos/núcleos de pesquisa e extensão? De incentivo às publicações e produções científicas,
acadêmicas e culturais? De realização de eventos? De promoção de atividades de nivelamento e acolhimento
estudantil? De estabelecimento de novas parceirias com a sociedade civil organizada e com instituições públicas, ou
fortalecimento das existentes? Este item pode ser melhorado.
• Por fim, observamos que o cronograma de ação está muito concentrado na figura da coordenação do curso, que
consta como responsável em todas as atividades. A ideia do Regulamento de Gestão de Curso é justamente
democratizar os processos decisórios e evitar que a coordenação do curso fique sobrecarregada de serviços.
Recomendamos
rever a distribuição das responsabilidades, envolvendo mais NDE e colegiado do curso e incluindo outros setores do
campus e a gestão do campus. A partir da revisão das metas, será necessárias incluir novas ações.
• Considerando o exposto, recomendamos uma rediscussão ampliada do plano junto à comunidade acadêmica, com
base nestas observações e em outras que venham a ser levantamento pela comunidade, no intuito de aperfeiçoar o
plano.
• Estas recomendações e ajustes visam contribuir para a melhoria do referido plano, cuja implementação já pode ser
realizada de forma imediata após seu debate final junto à comunidade acadêmica, não havendo necessidade de
restituição do processo à PROEN.
• Face ao exposto, recomendamos a restituição ao Campus Bragança, para atendimento destas recomendações.
• Atenciosamente,
• (Assinado digitalmente em 01/04/2022 12:52 )
• JOSÉ EDIVALDO MOURA DA SILVA
• CHEFE DE DEPARTAMENTO
• Matrícula: 1449651
___________________________________________________________________________
Sem mais a se discutir a reunião foi encerrada as 11:15.
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Lista de Assinantes
Identificador Assinado emNome

1367641 HELANE SUZIA SILVA DOS SANTOS 08/04/2022

1542924 JOSE ANTONIO RENAN BERNARDI

1842380 CRISTOVAM GUERREIRO DINIZ 07/04/2022

1950466 GUILHERME DA CRUZ SANTOS NETO 11/04/2022

20180851978 SILVIA KARINA DOS SANTOS FERNANDES 19/04/2022
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